

LA PAZ DE MURCIA.



PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre.—Fuera, 23 rs. trimestre, y porcomisionado, 25.—Ultramar y extranjero 40.

DIARIO

MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten 64 llos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º 6.º 16 y terminan con los trimestres naturales.

NUMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOU, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

Nuestro ayuntamiento ocupó parte de su sesión de la tarde del viernes en la cuestión de recursos para hacer frente a las infinitas atenciones que adeuda, por cantidades algo considerables, no encontrando solución puesta que los recursos con que cuenta están agotados unos y otros no se han realizado, habiendo venido a aumentar el precario estado de la caja municipal los crecidos gastos ocasionados con motivo de la insurrección republicana. Nuestro ayuntamiento no encontró otro recurso que el de acudir al señor Gobernador para que haga se active la entrega de la parte que al municipio corresponde tomar de la anterior recaudación de contribuciones.

Sabido es de nuestros lectores, que en vista a no haber en la actualidad dentro de la parroquia de S. Juan ninguna escuela de niños de ambos sexos, y de la necesidad apremiante de su establecimiento para atender a la enseñanza de tantos y tantos niños pobres como hay en aquel barrio, la junta provincial de instrucción primaria recomendó a nuestro ayuntamiento la creación de una escuela para cada sexo. Nuestro municipio vió atendible la indicación de la junta y, sin al parecer informarse de la situación y antecedentes de las actuales, acordó la creación de dos escuelas completas (de las que después, nos sabemos si por economía de algunos ochavos ó por otros motivos, se convirtió en incompleta la de niñas.)

La de niños fué obtenida por don José Lopez Noguera, director del colegio de San Rafael, establecido en la calle de Zaramón, distante de la parroquia de San Juan, á donde cumpliendo el objeto de su nombramiento debía trasladarse. Este profesor ofreció al municipio relevarle del compromiso de la adquisición del menaje necesario para la escuela, si se le concedía la instalase dentro del local de su colegio, que tiene surtido de lo necesario, exigiendo sólo una prudente indemnización para alquiler de casa. Esta proposición, que al pronto parecía ventajosa, encubría el notable perjuicio de hacer ilusoria la creación de la escuela, puesto que no satisfacía por su distancia a aquellos á quienes se trataba de favorecer. Aunque la proposición se presentó y apoyó por algunos señores concejales con carácter interino, hasta tanto que se encontrara local en la parroquia de San Juan, sin embargo, nuestro señor alcalde y algunos otros de sus compañeros del municipio hicieron una decidida oposición á que se resolviera de plano la proposición, puesto que la interinidad podría dar el resultado de otras que llegan á hacerse permanentes. El resultado de aquella discusión fué acordar el que pasara á la comisión correspondiente para que emitiera dictámen.

En la sesión que se celebró antes de ayer presentó la comisión el dictámen que se le encomendó, en el cual proponía, se accediese á lo solicitado por el señor Lopez Noguera, quedando su escuela como central; que para llenar el vacío del barrio de S. Juan pasase á él el profesor que existe en S. Antolin, que anteriormente desempeñó la escuela de S. Juan; que á desempeñar la de S. Antolin pasara el que anteriormente la sirvió y que se halla establecido en Sta. Catalina; de ello se deduce que si el barrio de S. Juan tenía escuela no era por falta de profesor; que hoy son dos los obligados á dar la instrucción en dicha parroquia; que para corregir la falta anterior propone la comisión una contrapartida, que si bien en el fondo parece justa, podría ser nula en sus resultados, proponiendo también con la concesión que para el señor Lopez Noguera pedía, la continuación de los abusos que se tratan de corregir. Este dictámen fué combatido energicamente por el señor alcalde primero, apoyado por algunos otros señores concejales. El señor alcalde quería evitar el que viniese á quedar huérfana de escuela la parroquia de S. Juan, como fácilmente sucedería de haber estado conformes con el dictámen de la comisión.

Después de una acalorada discusión entre los señores Sánchez Gironés y el señor Moreno Quogles, en la que mediaron tam-

bien otros señores concejales, se acordó la retirada del dictámen para que la comisión, examinando los nombramientos de los maestros, viendo la designación de escuela que en ellos se hace, pueda acordarse en su vista el que pasen á desempeñar las suyas respectivas los que la tengan, evitándose el que por no causar molestias á un profesor moderno se pongan en movimiento á otros antiguos sin un motivo suficientemente fundado ó que carezcan de escuela los barrios que mas la necesitan.

El señor Sobejano hizo presente que si autorizó, por su parte el dictámen de la comisión, fue teniendo en cuenta el aborreo de menaje que tendría el municipio, no despreciable hoy que este se halla en tan mal estado de fondos, lo cual rebatió el señor alcalde primero manifestando no era conveniente si por él se quedaba sujeto al capricho de un profesor, y además había la eventualidad casi segura de privar á la parroquia de S. Juan del establecimiento de instrucción primaria, objeto principal de esta cuestión.

Alguno otro señor concejal manifestó que si del arreglo de escuelas resultaban, como se creía, dos para el citado barrio, se examinase si había medios legales de suprimir la última creada, aliviando al municipio del gasto que le ocasionase.

Nosotros somos del parecer de que se debió haber examinado los nombramientos de los maestros antes de la creación de la susodicha escuela, pues por lo menos ningún concejal ignoraba que la escuela de Santa Catalina no pertenecía á dicha parroquia, y además no era de utilidad en aquel sitio por la proximidad en que se halla la normal.

Por no serle posible al municipio el recargar sus gastos cuando no puede satisfacer las obligaciones creadas, se ha visto en la sensible necesidad de no poder acceder á la petición de los vecinos de un partido de la huerta que pedían la creación de una escuela.

NOTICIAS DE CARTAGENA.

De «El Eco» de la tarde del viernes tomamos las siguientes:

«Después de publicado el bando de la autoridad militar concediendo dos horas de plazo para la entrega de armas á los que anteriormente no lo hubiesen hecho, y declarando responsables á los jefes y oficiales de la milicia, ignoramos el número de las que hayan sido entregadas. A las seis de la tarde se aseguraba que debía publicarse una nueva disposición imponiendo penas terribles al que ocultase algun arma ó efectos de guerra. Esta noticia que preocupaba mucho á la población, debió llegar á noticia del señor alcalde que según manifiesta en la alocución que á las seis de la tarde dirigió al pueblo consiguió de la autoridad militar una tregua para la publicación de la medida á que nos referimos.

La alocución del alcalde que publicamos en nuestras últimas noticias de ayer, ha producido un efecto conocido que prueba la sensatez de nuestro vecindario, habiéndose entregado en el ayuntamiento crecido número de fusiles además de los que han sido recogidos en otros puntos.

Desde hace unos días hemos advertido que se cierran las puertas de la ciudad por la noche. Respetamos la medida, pero creemos que si se hubiera hecho saber al público, se hubieran evitado ya muchos chascos a los que tienen la costumbre de salir fuera de puertas y volver después de puesto el sol.

COMUNICADO.

Señor director de «El Eco.»
Muy señor mio: ruego á V. dé cabida en su periódico á las adjuntas cuartillas; anticipa á V. las gracias su afectísimo amigo q. s. m. b. J. Prefumo.

Con el epígrafe *A un Proteo político* se ha repartido claudestramente un soneto anónimo cuyo único objeto es calumniarme; su autor esconde su nombre á la par que incita al asesinato, digna obra del miserable para quien el robo y el pillaje han sido el móvil perpétuo de su política. Si tras ese soneto hubiera un hombre que aunque pros-

tituido tuviera nocion de lo que es la honra agena, ya que él no puede apreciar la propia, diera su firma á la prensa, y traerá la prueba de su calumnia, pero no lo hará porque quien así obra deja cumplido su propósito con incitar al crimen en cuya atmósfera vive, para saciar venganzas miserables, esperando la hora del pillaje y la rapiña. Dé su nombre el poeta anónimo, delo su inspirador, y nos entenderemos como puede entenderse un hombre decente con los ó el miserable bandido que ha escrito ó hecho escribir aquel soneto.—J. Prefumo.

De nuestro colega «Las Novedades» tomamos lo siguiente, que manifiesta cuan poco medita sus noticias «La Discusion»:

«La Discusion» nos dice, en cartas que ha recibido de Zaragoza, que las tropas han cometido grandes crueldades; en las casas de donde se creía que había salido un disparo, pocos quedaban con vida; entraban los soldados á la bayoneta y todos caían á su filo; además han matado mujeres y niños; remadores de barcas y grupos de paisanos.

Después de esto pone el resumen: que es el siguiente: bajas causadas por el ejército, 80; bajas causadas por los sublevados en el ejército, 300.

¿Es posible semejante absurdo? ¡Oh! Tratándose de defender atrocidades, el absurdo es una pequeñez.

Véase como aprecia el «Diario de Zaragoza» las causas de la insurrección:

«La insurrección de Zaragoza ha sido una insurrección acéfala. Aquí no se ha oído ni un viva, ni cosa alguna que indique visiblemente una bandera política, si bien los que se han batido en las barricadas pertenecían, según nuestras noticias, al partido republicano. No ha habido sino una cuestión de amor propio mal entendido.

«Es preciso que Zaragoza no entregue las armas, sin demostrar que tiene valor para sostenerlas.—Hé ahí el secreto de la insurrección; al menos, así se colige de las conversaciones que por las calles se oían el día 6 por la tarde después de acordar prudentemente los comandantes de la milicia la entrega pacífica de aquellas.»

VARIETADES.

EL ISTMO DE SUEZ.

El conocido escritor señor Blasco que es uno de los españoles que forman la expedición que ha de asistir á la inauguración del canal marítimo de Suez, ha empezado á publicar una serie de cartas que serán una crónica de este interesante viaje. El interés que ofrecerán las noticias del mas grande acontecimiento del siglo, exige la reproducción de esas cartas.

Hé aquí la primera escrita desde la capital del vecino imperio, al periódico «El Imparcial.»

«Paris 7 de octubre de 1869.

Señor director: comienzo á cumplir mi agradable misión fuera de España. Entre los gratos deberes que he de cumplir durante mi viaje, se cuenta el de enterar á los lectores de «El Imparcial» del gran acontecimiento del siglo XIX.

Asistente á la solemnidad en que está hoy fija la atención de Europa, procuraré siempre que el lector sepa todo lo que ocurra. Pocas palabras y muchas noticias; tal es mi plan de hoy en adelante.

Se trata de un asunto importantísimo para toda la Europa, pero especialmente para Francia y España; el camino de las Indias queda reducido á la mitad de lo que antes era. ¿Cómo se ha hecho esto? Tal es la pregunta que la generalidad de las gentes hace. La respuesta la he de dar yo á los lectores de «El Imparcial» que no conozcan los detalles del viaje.

Es interesante este viaje bajo todos conceptos. Confío en ser leído con interés, no por mí, sino por el asunto que voy á tratar. Hé aquí la razón de mi propósito de ser breve, pero explícito. Hay que referir mucho en poco tiempo. Hay que contar todo en menos de nada.

Las columnas de un periódico no bastan para una narración *detalladísima* del viaje al alto Egipto. Por eso me atrevo á suplir

car que considere mis cartas como impresiones de viaje en tanto que llega el día de mi vuelta y pueda redactar en un libro, con mas tiempo y espacio, todo lo que en el periódico no permiten decir ni el espacio ni el tiempo.

Antes de entrar de lleno en las descripciones de cada país que vayamos viendo, conviene que el lector á quien sus ocupaciones ó su situación especial no han permitido estudiar detenidamente el proyecto de Mr. de Lesseps, conozca ciertos preliminares que son necesarios para mejor inteligencia del asunto.

El canal de Suez debe inaugurarse el 17 de noviembre.

El virrey de Egipto, que en union del emperador de los franceses ha contribuido tan poderosamente á la realización de esta obra colosal, no ha perdonado medio de ver concurrido su país por multitud de personas de todos los países.

Hay dos expediciones. Una que sale de Paris el 17 de octubre, y que hace viaje hasta el alto Egipto y llega hasta la primera catarata del Nilo, expedición curiosa y que es la mas importante bajo el punto de vista de la ciencia y el arte.

Otra que sale de Paris el 7 de noviembre, y que no llega mas que hasta Suez. Las personas que forman parte de esta segunda expedición presenciarán la inauguración oficial y nada mas; mientras que las que forman parte de la primera tendrán la satisfacción de haber visto países desconocidos hasta hoy por los europeos y de conocer de talladamente lo que difícilmente se conoce sin permiso del virrey, jefe de aquellas comarcas.

Los que hemos conseguido ir en la expedición primera, nos consideramos felices al hacerlo. Por mi parte me considero mucho mas al suponer que mis noticias pueden ser útiles á mis lectores.

Paris entero se ocupa en estos momentos de la inauguración del canal de Suez. Es el asunto del día.

Verdaderamente esta popularidad es justa y merecida. ¿Quién puede dudar de la importancia del suceso?

Por si hay quien dude, hablaremos un poco de la obra de Mr. Lesseps, y el lector que no tenga antecedentes de ella, podrá juzgar por si mismo.

En mi próxima carta daré algunos generales apuntes acerca de la magna empresa.

Es esta me limita á dar cuenta al lector de mi próxima partida.

El es el anuncio de cartas posteriores. Como si dijéramos, el prospecto de la obra.

Los invitados españoles están ya en Paris casi todos.

Los señores duques de Talman, Montecinos, Palau, Galdo, Gishant, Abarzuza y el autor de estas líneas, saldrán mañana para Marsella, donde espera el vapor de las Mensajerías imperiales.

Los demás acudirán á Suez antes del 17 de noviembre. Verán la inauguración, pero no recorrerán las orillas del Nilo.

Mr. Nabarvig, bey delegado de S. A. el Kedive, nos han entregado hoy los pases para comenzar nuestro viaje, después de habernos acompañado á la mesa en la embajada de España.

Hemos tenido el honor de despedirnos del embajador de nuestro país, de cuya amabilidad llevamos gratísimo recuerdo, y nos preparamos á hacer la maleta para comenzar mañana el gran viaje.

Se anuncian grandes temporales en el Mediterraneo. Será un viaje dramático.... hasta cierto punto.—Eusebio Blasco

ULTIMA HORA.

Ayer por la mañana se publicó el siguiente telegrama oficial:

«Fantoni y Romero refugiados en Gibraltar: lo mismo lo han hecho en Francia los cabecillas de Cataluña ó se han ocultado después de disueltas las partidas.»

Ayer por la noche se publicó el que sigue: «Insurrectos Valencía rindiéronse á discreción después de algunas horas de fuego.—Jefes y directorio escondidos.—Tropas ocupan la ciudad.»

PARTE OFICIAL.

(Gaceta del 16 de Octubre.)

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Por decretos de 15 y 14 de Octubre se nombra capitán general de Cataluña al mariscal de campo D. Eugenio Gaminde y Lafont, que desempeña en comisión el mismo cargo, y se dá de baja en el cuadro de E. M. general del ejército al brigadier D. Fernando Pierrad y Alcedar.

El capitán general de Valencia, en telegrama recibido á las nueve y veinte de la noche, participa que no habiendo sido posible establecer en hora oportuna las baterías de sitio llegadas de Cartagena la noche del jueves, dispuso que el ataque se verificase en la mañana de hoy.

Antes de recibirse el precedente despacho, el señor ministro de la Guerra dirigió al capitán general de Valencia, á las siete de la tarde y por conducto del ayudante de S. A. el regente D. Teodoro Bermudez, que se hallaba en Alcira en comisión del servicio, la orden siguiente:

«En las primeras horas de mañana 16 del corriente mande V. E. atacar simultánea y vigorosamente á los insurrectos de la ciudad de Valencia.»

El jefe de la estación telegráfica de Murviedro, en telegrama de anoche, dice que los viajeros llegados de Valencia aseguraban que había gran desaliento entre los sublevados, y que el arzobispo y varios capellanes habían recorrido las barricadas exhortando á la paz.

Cataluña.—La columna de cazadores de Talavera, que derrotó en Prat de Llusanés á la partida Joarizti, siguió activamente persiguiendo los grupos en que se fraccionó, llegando después de una marcha forzada á Caldas de Mombuy, donde se le presentaron acogidos á indulto 130 individuos de las partidas Joarizti, Juliéni y Ballarda.

En la provincia de Lérida se reunieron los restos de las partidas de Monterpill; y después de disolverse acogidos á indulto, entregaron las armas.

Los diputados Llorens, Castejon hermanos y Ferrer, así como otros cabecillas, han marchado á Francia. Solo quedan en Cataluña algunos pequeños grupos fugitivos, que pronto desaparecerán.

Andalucía.—En las provincias de Sevilla y Córdoba han sido alcanzadas y batidas algunas pequeñas partidas que se han disuelto, causándose algunos muertos, y dejando en poder de las tropas prisioneros, armas y caballos. En Moron se han acogido á indulto 58 insurrectos, y otros muchos se presentan en diferentes puntos.

Granada.—Una pequeña columna del regimiento infantería del Príncipe alcanzó anteayer en la sierra de Villanueva del Rosario á las partidas reunidas del Cura Rivas, Azuaga y Doller, dispersándolas y haciéndolas cinco prisioneros, uno herido, y cogiendo 14 fusiles y escopetas, varios caballos, dos banderas y otros efectos.

En el resto de la Península reina completa tranquilidad.

NOTICIAS GENERALES.

Se prepara una rebaja en los precios de tabacos comunes, mejorando aún más en lo posible sus labores.

Está casi terminada en el ministerio de Hacienda la reforma que el director de Aduanas ha hecho en el papel sellado, reforma por la cual se realiza una gran simplificación muy ventajosa para el público. Creemos que no tardará en publicarse.

En la noche del viernes fué robado cerca del puente de Arganda, á la parte de acá, por seis hombres á caballo, el coche-correo que iba á Cuenca. Se llevaron, entre otros efectos, sedas que llevaba un comerciante por valor de 15 ó 16,000 rs. Esta tarde han salido algunos guardias civiles de infantería y caballería á dar una batida por aquellos sitios.

En *Las Novedades* leemos el siguiente párrafo:

«Desde que D. Fernando de Portugal contrajo público matrimonio con madama Henzler, parece que se encuentra muy disgustado y deseoso de salir del reino, porque las señoras de la aristocracia portuguesa se han negado á recibir á su nueva esposa. Esto nos importaría muy poco y no haríamos mención de ello si no fuera porque hay un diplomático español que sostiene todavía la candidatura del Sr. D. Fernando al trono de España, suponiendo que puesto que las señoras portuguesas no quieren recibir á madama Henzler, no hay ya obstáculo para que se ciña la corona y venga á dar el tono á las señoras españolas.»

Este diplomático opina que las señoras españolas pueden darse por muy honradas tratando con la consideración de reina á quien las portuguesas se han negado á recibir como particular.

¡Oh diplomacia!

Respecto del estado en que se hallan los

acontecimientos de Valencia, dice *El Imparcial* en su última hora lo siguiente:

«El bloqueo de Valencia se completó durante todo el día de ayer 14, apoderándose las fuerzas de todas las puertas de la ciudad.»

Esto no se verificó sin que hubiera en algunos puntos bastante tiroteo, para tener á los rebeldes á distancia.

Durante el día, el capitán general recibió á varias comisiones de vecinos y personas notables de la población, que venían á implorar clemencia para los sublevados.

Ultimamente, una comisión compuesta del vicepresidente de la diputación provincial, de otro diputado de la misma y de dos comerciantes, se presentó anoche á las diez en Alcira y por el telégrafo comunicó con el gobierno tratando de interceder en lo posible por los cabecillas é individuos comprometidos en la sublevación.

El gobierno ha contestado lo que tenía que contestar. El señor ministro de la Guerra ha hecho decir por el telégrafo á la comisión valenciana, que se dirigieran al capitán general á quien tenía dadas desde un principio sus terminantes é invariables órdenes.

Como se ve, pues, el gobierno, antes de verse en la dura precisión de acudir á la fuerza y á los medios indispensables para esterminar la sublevación, y procurando evitar á la ciudad un doloroso trance, ha querido cargarse de razón aplazando el justo castigo tanto cuanto se lo permitía su decoro, y la ansiedad del país que ve en este hoy único baluarte de la insurrección un motivo de aliento para los que aun quieren lanzar á otras poblaciones á la rebelión armada.

Los actos de crueldad que ha presenciado aquella hermosa población, victima hoy de unas turbas rebeldes; el trato indigno que se ha dado á hijos del pueblo que vestían el honoroso uniforme de la milicia, no permite al gobierno otra conducta que la que ha seguido. Dentro de poco se tendrán detalles de esa última etapa de la sublevación republicana, y el fallo de la opinión pública hará justicia á sus autores.

Cuando *El Imparcial* de hoy haya llegado á manos de nuestros lectores, las turbas y los jefes republicanos que dominan hoy en Valencia, habrán decidido de su suerte. Es lo probable que aterrados ante la responsabilidad de una espantosa catástrofe, que intimidados ante el severo castigo en que necesariamente deben incurrir quienes males tan grandes acarrear á su patria, depongan las armas durante la noche. De esta halagüeña esperanza participaban ayer muchas y muy importantes personas. Pero si cegados por temerarios deseos dieran al país un nuevo día de luto y la hermosa ciudad de Valencia tuviese que sufrir las consecuencias de una lucha en que no hay victoria posible para los rebeldes, la inmensa responsabilidad de este acto caería sobre la frente de los que con ciega obstinación abandonados ya á sus solos esfuerzos é impotentes para alcanzar el triunfo, prefieren caer envueltos entre las ruinas de Valencia, á deponer las armas y salvarla de tan espantoso estrago.

De Tarragona, con fecha 11, dice un periódico lo que sigue:

«Ayer hubo otra vez gran movimiento de tropas en esta ciudad. Por la mañana llegó parte de la columna del general Baldrich y de la del brigadier Palacios. Con ellas vinieron estos jefes y el coronel Escoda.»

Una partida de tropa y guardia civil trajó unos setenta presos que formaban parte, según se dice, de los sublevados de Igualada, Carme, Santa Coloma y otros puntos, los cuales fueron sorprendidos en Villanueva de Prades por fuerzas de la guardia civil y carabineros.

Estas fuerzas, en las inmediaciones del citado pueblo, encontraron á altas horas de la noche dormidos á los centinelas de los sublevados y se apoderaron de ellos. Luego entraron en Villanueva y dirigiéndose al alcalde, por él supieron que los insurrectos se hallaban alojados en varias casas. Ura por una las fueron recorriendo los guardias y carabineros y así se apoderaron de todos los insurrectos.»

«Todo el día de ayer fué un continuo entrar de carretadas de armas recogidas á los insurrectos y á los nacionales de varios puntos. Decíase que el número de aquellas asciende á 5,000.»

«A altas horas de la noche del sábado al domingo se presentó silenciosamente en Valls la columna del brigadier Lagunero rodeando toda la población. A las seis de la mañana este jefe entró en la villa con alguna fuerza y emprendió activas diligencias para apoderarse de algunos sublevados que se habían albergado en ella y en sus inmediaciones, lo cual consiguió.»

A los vecinos de Valls les han sido entregados 200 fusiles que han solicitado para defenderse en caso necesario.»

«Parte de la columna de Palacios trajó ayer 20 presos.»

El Sr. Lagunero, desde Valls, fué á tomar el tren de Reus en la estación de La Plana, ayer por la tarde, conduciendo su columna 40 presos, la mayor parte maniatados. Al parecer pertenecen á los sublevados de esta última población, y entre ellos hay algunos que fueron dependientes del ayuntamiento republicano de la misma. A cosa de las nueve de la noche pasaron por la Rambla en dirección á la cárcel.

Con la fuerza que conducía estos presos venían unos cuantos nacionales de algun pueblo de la ribera del Ebro, los cuales, según infor-

mes, sirvieron de guías á la columna del activo Sr. Lagunero para atravesar todo el territorio desde Benisanet á Valls en poco tiempo.»

«Es tan crecido el número de presos que estos últimos días han llegado á esta ciudad, que ha sido preciso repartirlos entre la cárcel y el seminario.»

El juzgado de primera instancia ha tenido que desocupar la sala que ocupaba en aquella y establecer sus dependencias en el piso bajo de dicho Seminario.

También se había publicado un bando por el comandante general interino de la provincia para que en el término de cuatro horas entregaran las armas todas las personas que no estuviesen autorizadas para ello.»

El Eco de Cartagena dá cuenta en los siguientes términos de los sucesos ocurridos en dicha capital en los primeros días de esta semana:

«Desde la mañana del lunes circulaba de boca en boca la noticia de que iba á ser publicado un bando que determinaría un plazo para la entrega de armas de los Voluntarios de la libertad.»

Decíase también que éstos en su mayoría estaban dispuestos á obedecer los mandatos de la autoridad, y que los alcaldes y jefes de la Milicia ciudadana trabajaban para que algunos que se manifestaban reacios obrasen como buenos cartageneros, evitando un conflicto á la población.

Añadiase, y así era en efecto, que individualmente y por acto espontáneo se habían entregado algunas armas, y hasta una compañía completa las tenía ya recogidas.

Para el objeto de publicar el bando vimos desplegar un aparato militar inusitado en casos análogos, y de que no recordamos ejemplo en esta ciudad en el largo periodo de nuestras discordias políticas. Ello fué, que no tan solo se reforzaron las guardias, se ocuparon militarmente edificios particulares, y se adoptaron otras medidas, sino que se ocuparon algunas calles con artillería amenazando la puerta de Murcia y la calle Mayor, desde la capitania general. Entre tanto, la gente más desocupada ó menos meticulosa, discurria por las calles, preguntándose: ¿á qué viene todo esto?

Mientras esto acontecía el bando no se publicaba, y se debió, según parece, á la intervención de la autoridad local, que deseosa de evitar una colisión influyó cerca de la militar cuanto le fué posible, haciendo notables esfuerzos en beneficio de Cartagena. A esta empresa se asociaron otras personas notables de la población, y consiguieron que la orden de de-arme se fijase en las esquinas, sin aparato militar, y concediendo el plazo desde las dos de la tarde hasta las ocho de la noche para entregar las armas.

Se hizo así, en efecto, pero nadie consiguió leerlo, porque fué arrancado tan pronto como fué puesto. Esto ocasionó algunas corridas y algunos sustos, pero no pasó de ahí. El ayuntamiento hizo dimisión, publicando la alocución que á seguida copiamos.

Por la tarde las fuerzas del ejército y carabineros ocuparon las alturas de la Concepcion, Molinete, Monte-Sacro y molino de San José; se colocaron piezas de artillería sobre las puertas de San José y Madrid, amenazando las calles del Carmen y San Diego; se retiró la guardia del muelle, ocupando la nueva casa del gobernador, y las gentes, alarmadas, como era consiguiente, no dejaron de circular por las calles, aunque todas las tiendas estaban cerradas.

A la caída de la tarde el gobernador militar llamó á algunas personas influyentes del partido progresista, con los cuales confirió acordando, según parece, que se llamase al ayuntamiento que fué depuesto en 1856.»

Un periódico de Zaragoza dice con fecha 14 lo que sigue:

«Ayer entre once y doce de la mañana, fueron puestos en libertad los presos que procedentes de Gallur, entraron en esta capital la tarde del día 7, cuya entrada tanto exasperó los ánimos aquel día. De la cárcel se dirigieron á la capitania general y el Sr. Basols les dirigió una breve y elocuente arenga, encargándoles se dedicaran al trabajo, único medio de atender á sus familias, y que desoyeran las predicaciones, en las que les ofrecen lo que no se puede cumplir; concluyendo por decirles que quedaban libres y podían marchar á sus casas á tranquilizar á sus familias. Un ¡viva nuestro general! fué la contestación de aquellos aldeanos, en cuyo abono debemos dejar consignado, que desde que salieron de Gallur hasta que se presentaron en la ermita de Sancho Abarca han vivido con lo que sacaron de sus casas, sin exigir nada á pueblo alguno ni incomodar á nadie. Casi todos ellos han marchado para Gallur.»

Han sido heridos en Valencia un oficial y diez individuos del batallón voluntarios de Prim.

Anteanoche se hicieron en Madrid algunas prisiones de personas á quienes la opinión pública designa como instigadores de trastornos. Cinco de ellas fueron enviadas á las prisiones militares de San Francisco y siete á la cárcel del Saladero. Figura entre ellas un empleado de Hacienda y el vicepresidente de uno de los clubs republicanos.

Hasta la fecha sigue reinando en la Curuña completa tranquilidad.

El vapor-correo de la Habana *Antonio Lopez* fondeó anteayer en el puerto de Cádiz.

Tarragona 15.—Han entrado varios presos complicados en los sucesos de Valls, hallándose entre ellos Rafael Miranda, jefe que era del club de ésta, reclamado por el juzgado como culpable de la muerte del secretario de este gobierno, y de los más comprometidos en los espresados sucesos de Valls.

Málaga 15.—La pequeña columna de Antequera, al mando del teniente del Príncipe, Toribio, alcanzó ayer en Sierra de Villanueva á las partidas reunidas del cura Rivas, Azuaga y Doller en número de 1,200 hombres, haciéndoles cinco prisioneros y un herido, y ocupándoles catorce armas de fuego, dos banderas, sables, puñales y varios caballos.

Sevilla 15.—En la noche de ayer hubo un pequeño encuentro en la aldea de los Zapateros, entre los insurrectos y la guardia civil. Otros dos encuentros participa también el gobernador de Córdoba que han tenido las columnas que salieron ayer de aquel punto; en el primero de los cuales se hicieron á los insurrectos doce prisioneros con armas y caballos y un muerto, en el segundo, ocurrido cuatro horas despues, tres muertos y diez heridos.

En Moron se han presentado 58 facciosos á indulto.

Barcelona 15.—Las comisiones militares actúan con actividad. La columna de cazadores de Talavera, que derrotó en Prat de Husanes á la facción Joarizti, siguiendo su activa persecución de las fracciones en que se dividió, ha llegado á Caldas de Montbuey despues de una marcha forzada, y allí se le han presentado acogidos á indulto 130 individuos de las partidas de Joarizti, Yubani y Bahardá con 60 armas, municiones y otros efectos. En la provincia de Lérida se reunieron los restos de facciones en Montargull, y acordaron acogerse á indulto como así lo verificaron entregando las armas. Los diputados Llorens, los dos Castejones, Ferrer y Lasau, que los capitaneaban, han marchado á Francia. Solo restan algunos pequeños grupos de facciosos que andan fugitivos y que pronto desaparecerán. El resto del Principado completamente tranquilo. Ha llegado preso á esta el comandante de republicanos Aleu, que salió para formar partidas en pueblos inmediatos, y que se hallaba escondido en Reus.

Han sido puestos á disposición de los tribunales el vicepresidente del club de la Yedra y otros republicanos, de quienes se supone que trabajaban en contra del orden. Entre ellos se hallan los Sres. Lupiani y Huerta. También fueron detenidos cuatro individuos que acababan de llegar de Aragón.

En Granada ha sido sorprendida una reunión clandestina y reducidos á prisioneros individuos.

Por la abundancia de original no dimos cabida en nuestro número de ayer á la siguiente protesta que nos trajo el correo de la Habana y que han de ver con gusto nuestros lectores:

«A LA NACION ESPAÑOLA.»

Si los españoles hubieran degenerado, si los habitantes de la isla de Cuba, si los voluntarios, en fin, no fueran dignos hijos de los Pizarros y Corteses, de los Gravinas y Churrucas, de esa brillante pléyade de campeones, que glorifica cada página de nuestra historia, entonces al leer proyectos como los de Mañé y Flaquer, conceptos como los de Blasco, Castellar y algunos otros, pocos en verdad, entonces, decimos, tal vez nuestra decision y nuestra entereza se hubieran abatido, porque es doloroso y sensible pensar que hay un solo español siquiera que consenta vender ó desprenderse de la isla que habitamos.

¡Vender el país que hemos descubierto, poblado y civilizado, un país que nos debe, desde la humilde cabaña hasta la capital de 215.000 habitantes, un país fecundado por nuestro sudor, enriquecido por nuestro trabajo, elevado al rango de «comercial por excelencia,» merced á la constancia y espíritu emprendedor de la continua emigración de la Península!

¡Y venderse porque lo pidan infamos y perdidos renegados, como el bigamo Céspedes, el presidiario Quesada, el jugador Santa Lucia, el quebrado Aguilera, el traidor Morales Lemus, y otros mil acólitos del pillaje y del asesinato, que han enarbolado la tea del incendio para sumir en la miseria al país que los vio nacer; hombres que han seducido al simple campesino y pagado hordas de aventureros para legar á la posteridad herencia igual á la que hoy disfruta Santo Domingo!

Volved la vista á ese país no há mucho rico, próspero, y hoy misero corrido por la ambición y por la guerra civil, casi en el salvajismo, y tan desprestigiado, que su papel por mil pesos fuertes solo obtiene un peso en oro.

Pero queremos prescindir de las consideraciones que envuelve la pérdida de este emporio de riqueza, centro de un inmenso comercio, y las cuantiosas pérdidas que á la Península acarrearía la venta de esta provincia puramente española y en la cual no se encuentra una familia siquiera que descienda de los primitivos habitantes de esta isla al ser descubierta. Si; hagamos abstracción completa de estas

consideraciones, y consultemos solo la vergonzante púrpura que sube al rostro al pensar que pudiera suceder lo que tan hácedero creen hombres como los ya citados. Afortunadamente no hay un solo español en Cuba por cuyas venas no bulla la sangre de los numantinos... A la púrpura sucede la palidez, a la vergüenza el coraje y la ira. ¡Guay del que ose comprar la isla de Cuba! El que la compre comprará ríos de sangre y montones de ruinas, y aun así es difícil flogre comprar con sangre lo que pague en buen dinero.

Por su parte, los Voluntarios, los españoles todos juran por cuanto más sagrado haya en el mundo, que mientras aliente uno solo de ellos no lograrán su deseo comprador ni vendedor.

De tan solemne juramento y de su cumplimiento responden con su cabeza.—Los españoles de la isla de Cuba.

Habana, Setiembre de 1869.

Un periódico de Málaga dice, con referencia a un viajero de Gibraltar, que ha entrado en aquella plaza D. Fermín Salvóchea.

El 14 fueron presentados por la guardia civil al capitán general de Aragón el alcalde de Utebo y tres vecinos más de dicho pueblo, por aparecer autores de los desperfectos causados en la vía férrea de Madrid a aquella ciudad, por cuyo motivo han sido entregados a los tribunales.

Han sido puestos en comunicacion el diputado señor Acevedo y los señores Lafuente, Araus y otros, que han sido detenidos estos días en las prisiones de San Francisco.

Se ha expedido una circular á los capitanes generales de distrito disponiendo que con la mayor brevedad posible reconcentren en sus respectivos parques de artillería todas las armas que se hayan recogido por efecto de los actuales acontecimientos.

Los diputados constituyentes Gil Berges, De Pedro, Navarro (D. Emilio), Cascajares y D. Eusebio Jimeno, se han presentado al presidente del Consejo de ministros, pidiendo clemencia para los prisioneros republicanos.

Las bajas que tuvo el batallón cazadores de Figueras en la acción de Balaguer, son las siguientes:

Capitanes: D. Emeferio Gomez Taboada, muerto, y D. Vicente Muñoz, contuso.

Teniente: D. Victoriano Blanco, herido grave.

Alférez D. Gustavo Noguero, herido.

Cabo Juan López, herido.

Gastador Miguel Fernandez, y los soldados Juan Alvarez, Juan Quintas, Miguel Tormies, Juan Mayo y Carmelo Bañares, heridos.

De una carta de Bailén tomamos lo siguiente:

«La partida de republicanos que el día 6 salió al punto de Despeñaperros, se ha dispersado completamente, habiéndose presentado á indulto hasta el día de ayer sobre 70 hombres, quedando los demás extraviados en Sierra-Morena por no saber las trochas, á donde han salido prácticos en el terreno para ponerlos en camino y que puedan disfrutar de la gracia.

Los jefes que dirigían este movimiento eran Leon Merino, Bartolomé Muñoz (a) Puyatos y Francisco Cluco, alcalde 1.º de esta ciudad, acompañados de Francisco Martínez, escribiente del ayuntamiento; Tomás Barragan, Miguel Moñino (el Rubio), Francisco Vila, hasta el número de 10 á que han quedado reducidos. Han atravesado la sierra por el pueblo del Hoyo, en direccion á los montes de la Mancha, para internarse en Portugal.

Se dice que Merino pagaba con duros americanos de los que han recibido en Sevilla de los comisionados filibusteros para sostener la revolucion de España y que no puedan marchar tropas á Cuba.

El Enrique Carreño que los acompañaba, regidor de este ayuntamiento y en aquellas circunstancias alcalde segundo, no los ha seguido, habiéndose retirado en los momentos que conoció el engaño, y se cree solicite el indulto, aun después de pasado el término, porque no es hombre de armas tomar y su buena fe le hace digno de alguna consideración.»

El gobernador civil de Badajoz salió el jueves por la noche para San Vicente, con una seccion de caballería y 40 infantes, á consecuencia de haberse alborotado las mujeres y niños, que recorrian las calles dando gritos. Los hombres estaban parapetados en las casas con palos y escopetas, y los carabineros se apoderaron de la iglesia para evitar el derramamiento de sangre. Así lo escriben de Badajoz el día 14.

Dicen de Sevilla el 15:

«Anteayer se produjo una alarma en toda la extension del puerto de esta capital, ocasionada por varias detonaciones de armas de fuego que se oyeron.

En el momento se pusieron en armas los guardias que custodiaban la Maestranza de artillería y la aduana, adelantándose los avanzados de esta última, que la componian los carabineros, en direccion al rio y sitio en que ha-

bían sonado los disparos. Hechas las oportunas indagaciones, resultó que los tiros las había disparado el capitán de un buque anclado conara unos cacos que habían intentado abordar al barco; aprovechando la ausencia de los tripulantes, á quienes había dado permiso para pasar algunas horas en tierra. El capitán, que parece que estaba en el barco con solo un grumete, se vió de pronto sorprendido por cuatro ó cinco ciudadanos incógnitos, que trataban de incautarse de lo que allí había, y sin perder la serenidad, disparó sobre ellos el revolver, y estas detonaciones fueron la causa de la alarma que se produjo en aquellos sitios. Averiguado el origen, las avanzadas se retiraron, y los guardias volvieron á su ordinario servicio, sin más resultado.»

Dicen de Córdoba que el diputado constituyente Sr. Caballero de la Vega, á quien en una comunicacion oficial pasada á las Cortes se le suponía capitaneando alguna partida de sublevados, no solo ha permanecido constantemente en Alcalá de Guadaíra, sino que no ha faltado un solo día al despacho de la primera alcaldía popular, que desempeña en dicho pueblo; siendo, por lo tanto, inexacto lo que referente á él se participaba al Congreso en la comunicacion oficial mencionada.

El brigadier D. Fernando Pierrad parece que se encontraba el jueves en Elvas, pueblo fronterizo de Portugal.

El conde de Cheste se halla nuevamente en Lisboa.

El alcalde popular de Badajoz, nombrado despues de reconstituido el ayuntamiento, dimitió su cargo por no estar conforme con la manera como se había llevado á cabo el desarme de algunos Voluntarios; pero el comandante general de la division de Extremadura no se la ha admitido, de acuerdo en esto con el gobernador civil de la provincia.

El ayuntamiento de Badajoz, disuelto por el comandante general de la division de Extremadura, se ha reconstituido bajo la base de diez concejales monárquicos que habla en él.

Dicen de Lisboa que van entrando allí muchos españoles procedentes de las partidas republicanas desorganizadas.

Escriben de Badajoz que no es cierto pasara por allí el día 13 D. Emilio Castelar con direccion hacia Portugal.

Se han circulado por la direccion general de infantería las órdenes é instrucciones para la organizacion de siete batallones de voluntarios que con destino al ejército de la isla de Cuba se organizan en Madrid, Barcelona, Cádiz, Pamplona, Santander, Coruña y Oviedo.

Los jefes nombrados para mandar los cuerpos expedicionarios son los siguientes:

Batallon de Madrid: teniente coronel D. Vicente Alvarez Sierra; comandante, D. Tiburcio Aure.

Batallon de Barcelona: teniente coronel, don Jaime Vidal; comandante, D. Lorenzo Maestre.

Batallon de Cádiz: teniente coronel D. Antonio Gimenez; comandante, D. Francisco Garcia Lapuente.

Batallon de Pamplona: teniente coronel D. Ventura Godoy; comandante, D. Pedro Cervera.

Batallon de Santander: coronel, D. Manuel Santian; comandante, D. José Gomila.

Batallon de la Coruña: teniente coronel, don Agustín Eguía; comandante, don Sebastian Garcia Pelayo.

Batallon de Covadonga: teniente coronel, vacante; comandante, D. Hermenegido Rato.

Los batallones constarán de 1.000 plazas, cada uno, y tienen ya dispuestos los correajes, vestuarios, botiquines y bolsas de ambulancia, además de la cura personal que llevará consigo cada soldado. Tambien tienen ya las banderas y llevarán un excelente armamento.

Una pequeña columna del batallon de cazadores de Antequera alcanzó el 14 en Sierra de Villanueva del Rosario, provincia de Málaga, á las partidas del presbítero Rivas, Azuaga y Dolier, en número de 200 hombres, haciéndoles cinco prisioneros, un herido, y cogiéndoles varias armas de fuego, dos banderas, sables, puñales y algunos caballos.

Ayer tarde se reunió la comision de Constitucion para ocuparse del proyecto de ley de eleccion de monarca.

Anoche á primera hora no se sabia que hubiera tomado acuerdo alguno, y aun se aseguraba que no podría tomarlo por falta de número suficiente de sus individuos.

El jueves por la mañana recorrian las calles de Córdoba algunos hombres que daban de palos á todos los que, al ser interpellados por aquellos, contestaban ser monárquicos.

Ha llegado á Lucena una columna de tropa que debe vigilar aquella campiña para evitar todo conato de perturbaciones.

Los vecinos de Córdoba han organizado patrullas que recorren las calles por las noches

para sostener el orden. Alguna noche han patrullado 300 personas.

Ayer por la tarde se reunió en el Congreso la comision constitucional; para ocuparse del gravísimo asunto referente á la eleccion de monarca. Hasta hoy no se ha traslucido nada todavia de lo que dicha comision haya podido encontrar más conveniente para España, y menos ocasionado á complicaciones, pero de poco tiempo acá hay en los altos círculos políticos grande y no disimulado deseo de resolver la cuestion monárquica.

La cuestion de candidaturas reales entra en una nueva fase, y quizás se resuelva pronto.

Anoche se aseguraba que hay perfecta inteligencia entre unionistas y demócratas, que forman hoy un bando respecto de este asunto, y que por otro lado dudan los progresistas y republicanos unitarios, con el general Prim á la cabeza.

Los primeros, esto es, los unionistas y demócratas, incluso el presidente de la Cámara, patrocinarán la candidatura de Montpensier, mientras que los segundos, reconociendo á Prim por jefe, se inclinan hacia una solucion más radical y bien distinta en cuanto á personas y forma de gobierno.

El ministerio se divide en este asunto. La mayoría de él acepta la solucion que á posteriori proponen progresistas y unitarios. El resto, ó sean los ministros de union liberal, optan por la combinacion montpensierista.

Un diario de Reus da cuenta en los siguientes términos de la rendicion de los insurrectos de aquella poblacion, cuyos detalles son dignos de conocerse:

«Los sublevados republicanos de esta ciudad, conforme se esperaba, despues de haber dejado las armas, acogiéndose al indulto que el gobierno les concedió, van entrando en esta en pequeños grupos; pero por la tarde se han ido aumentando, y creo que esta noche regresarán los que faltan al seno del hogar doméstico, donde son esperados con ansiedad por sus respectivas familias.

Pasada esta tierna escena, los Voluntarios de la libertad fueron dejando el armamento, municiones y fornituras, en el cual estaban apostados cien caballos y cuatro cañones del ejército nacional. Luego, los republicanos desarmados, pernoctaron en la citada poblacion, donde les fueron entregados 36 rs. á cada uno, restos de la cuestion efectuada en esta ciudad, antes de su precipitada marcha. Es todo cuanto se me ha dicho sobre este particular.

Esta breve campaña espero que será fecunda en resultados, porque sobre haber llevado el desengaño á los más entusiastas, no sería extraño que ofreciera el ramo de olivo entre el gran partido liberal de esta ciudad, despues de haber trascurrido un año entero, durante el cual nos hemos mirado como extraños y no como á propios. Para el bien de todos, deseo que así suceda.

Segun me acaba de referir un testigo ocular, ayer á las cuatro de la tarde la columna del general Baldrich, fuerte de 1.500 hombres de todas armas, alcanzó á los republicanos levantados en número de 1.200, en un olivar cercano á Cornudella, villa del Priorato; entre ellos no estaban los de Valls.

Al momento nuestro ex-alcalde, Sr. Soler, partió para tener una entrevista con el mencionado general. Tuvieron una corta conversacion, y los dos juntos se aproximaron al lugar en que estaban los federales formados en masa. Entonces el general les dirigió la palabra con entonacion clara y con frases llenas de patriotismo, que demostraban su profundo amor á la libertad, logró conmovér á los que le tenían por implacable enemigo, hasta el punto de que diessen un grito de «¡viva el general Baldrich!»

El Sr. Soler á su vez, en un corto, pero sentido discurso, les encareció que entregasen las armas al veterano general que tan acertadamente les había hablado en nombre del bien público. Concluido este incidente, ambos se abrazaron. ¡Y surcaron lágrimas de ternura los rostros de aquellos dos caudillos!»

Acercas del rumor de la vuelta al Congreso de algunos de los individuos de la minoría republicana federal, dice *La Política*:

«Parece indudable que una fraccion de la minoría republicana, decidida á tomar nuevamente asiento en la Cámara, declarará de la manera más explícita y terminante ser inexacto que los acontecimientos que han ensangrentado algunas comarcas de España sean resultado de acuerdo unánime de dicha minoría; asegúrase tambien que al propio tiempo negarán algunos tener el menor conocimiento del expresado acuerdo, probándolo con mencionar puntos de las circunscripciones porque son diputados, que no solo no han secundado el movimiento republicano; sino que por el contrario, han resistido á las fuerzas de los insurrectos.

Esto dice un colega de la mañana. Nosotros dudamos de que sea cierto. Sin embargo, *Las Cortes*, al censurar la enmienda presentada ayer á las Cortes por el Sr. Rojo Arias, deja entrever la misma esperanza, y todavia consiguientemente á la minoría republicana como uno de los principales elementos de la revolucion.»

La Iberia dijo há pocos días que; habiendo llamado la atencion de los drogueros de Ma-

drid las repetidas ventas de agua-ras que habían hecho en poco tiempo, se creyeron en el caso de participárselo al gobernador civil, y que esto confirmaba en parte las noticias que ya tenia la autoridad referentes á que se trataba de incendiar algunas casas de Madrid en un momento dado.

Independientemente de esto hemos oido que antes de ayer llegó un carro cargado de agua ras á una plazuela y que fué vendido ó distribuido instantáneamente.

La Iberia dice que se trataba de incendiar algunas casas. Por otro lado corre el rumor de que no eran edificios particulares los que estaban destinados á perecer, por lo cual, y por que el plan no parece ferozmente bárbaro, tal cual por ahí se cuenta, creemos que en esto puede haber, sino una falsedad absoluta, al menos una exageracion muy grande.

Segun nos escribe nuestro corresponsal de Igualada, el 12 llegaron á aquella villa, indultados por el general Baldrich, 250 hombres que habían salido de la misma para la provincia de Tarragona; que Cataluña se va pacificando por completo, y que, á no ser por la partida del Chic de la Barraqueta, la provincia estaria hace ya una semana en su situación normal.

Nos dicen de Alcalá de Henares que ayer, á a orilla de la Alameda, fueron robados dos carros que volvían de vender pan en Madrid, habiéndose llevado los ladrones todo el dinero que encontraron.

Algunas diputaciones provinciales, de acuerdo con lo dispuesto por el ministerio de la Guerra, están abriendo registros ó alistamientos de los individuos casados y solteros que quieran sentar plaza con destino al ejército de Cuba. El tiempo de su enganche será el que permanezca en estado de guerra aquella isla; deberán tener de 20 á 40 años, y disfrutarán, desde que se embarquen, un haber de 16 reales diarios los soldados, 17 los cabos segundos, 18 los cabos primeros, y 19 y 20 los sargentos.

Dicen de Barbastró que, á no haber huido precipitadamente de aquella poblacion los insurrectos, hubiéranse presenciado escenas de desolacion, porque las turbas estaban desmoralizadas, irritadas por la conducta de sus jefes, que decían les habían engañado; pero que á pesar de todo no hubo más que conatos, deseos de que el movimiento estallara, huyendo al cabo sin meterse con nadie más que con la guardia civil. Nos dicen tambien que el 13 entraron cuatro presos de los individuos que componian la junta revolucionaria de Aldehuesca, habiéndose fugado los restantes.

El capitán general de Castilla la Vieja, señor Gomez Pulido, ha prevenido á los gobernadores de las provincias que comprende aquel distrito militar, que para la formacion de las diputaciones y ayuntamientos que deben sustituir á las corporaciones disueltas recientemente, se propongan las personas que hayan de componerlas, teniendo en cuenta que deben designarse personas pertenecientes á los tres elementos políticos que han contribuido á la revolucion.

A unos veinte asciende el número de individuos presos en estos últimos días en Madrid por orden de la autoridad civil. Algunos de ellos han sido detenidos, segun nos han asegurado, por tratar de tener una reunion sin el permiso correspondiente. Créese que serán puestos en libertad tan pronto como pasen las actuales circunstancias.

El diputado Noguero, en una carta que ha dirigido á la *Discusion*, desmiente la noticia de que haya pasado comunicacion ninguna á Fraga, amenazando con asesinar á las familias de las autoridades sino se rendian.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

SERVICIO PARTICULAR.

(Agencia Fabra.)

PARIS 14 (por la tarde).—Sainte-Beuve ha prohibido formalmente toda funcion religiosa en su entierro.

La carta publicada por los periódicos, y en la cual Víctor Hugo aconseja que no se verifique la manifestacion del 26 de Octubre, diciendo que el día en que aconseje la insurreccion estará presente, ha producido grandísima impresion en los círculos republicanos.

Raspail, Bancel, y unos pocos irreconciliables, persisten solo en la realizacion de su proyecto, rechazado ya hace días por la mayoría del partido.

PARIS 15.—El periódico *La Turquie* dice que el viage de la emperatriz á Constantinopla no tiene ningun objeto político, ni bajo el punto de vista de los intereses católicos en Palestina, ni bajo el de la cuestion egipcia.

En la Bolsa de hoy se han cotizado:

El 3 por 100 exterior español á 24 7/8.

El 3 por 100 francés á 71 25.—El 4 y 1/2 por 100 á 100,50.

LONDRES 15.—Consolidados ingleses, de 93 1/4 á 93 1/8.

MADRID, 1869.—Imp. de C. Moliner y Comp.ª, Jesús, 3.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día a 50 ctmos. cada una, por 2 a 45, por 3 a 40, por 4 a 35, por 5 a 30, por 6 a 27, y de 7 en adelante a 25. —Reclamamos, sueltos, gaceticillas, etc., a 150 ctmos. línea.

ANUNCIOS.

—Comunicados desde 100 a 1,000.—A viros judiciales a 50, y los demás oficiales, ó de defunción, a 100 —A los suscriptores de mas de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

AVISO

á los señores curas y hermanos mayores.

Los avisos que se remitan para esta seccion, de novenas, funciones religiosas, horas de celebrar misa, etc.; se insertan de balde.

Santos de mañana.—San Lucas evangelista, y s. Justo y s. Ateneodoro mrs., y el maries s. Pedro Alcantara cf. y fr. y sta. Rosina vg.

Jubileo.—Está mañana en la iglesia de religiosas de Sta. Ana, donde se celebrará el duodenario á Jesús Sacramentado, el martes en la parroquia de Sta. Catalina.

Seccion mercantil.

Precios del día 16.

Trigo del país. de 48	252	rs. f.
Id. manchego. de "	4	id.
Id. extranjero de "	4	id.
Id. andaluz. de "	4	id.
Cebada... de "	24	id.
Maiz... de 80	133	id.

ANUNCIOS.

FERRO-CARRILES

DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.
Tarifas de trasportes.

Especial núm. 10 nuevo, comprende la mayor parte de la clasificación de las tarifa general al ínfimo precio de 6,35 céntimos por tonelada y kilómetro sea á 0,23 céntimos cada 10 kilogramos igual á 1 real 04 céntimos el quintal para las mercancías que comprendidas en la misma, se facturan directamente en la estación ó despacho central de Murcia, con destino á Cartagena ó vice-versa. Las mercancías no comprendidas en esta tarifa se tasarán con arreglo á la tarifa general.

Mercancías de toda clase y naturaleza facturadas directamente en la estación de Orihuela con destino á Cartagena y vice-versa al precio de 0,45 céntimos por tonelada y kilómetro sea 4,25 céntimos cada 10 kilogramos sin mas gastos.

Para disfrutar las ventajas que ofrece esta tarifa, es preciso solicitarla en la nota de expedición al efectuar la factura. Para mayores detalles dirigirse en S. Bartolomé, 11, despacho central y estaciones en Murcia y Cartagena, estaciones y agencia comercial, Angel, 12.

Muy en breve quedará establecido un despacho central en Cartagena para mayor comodidad del público y comercio para la facturación directa de domicilio á domicilio.

El conocido médico cirujano don Anastasio Perillan Garcia, autor de varias obras médicas y residente hace bastantes años en Madrid, tenemos el gusto de anunciar se ha establecido en esta capital, en la calle de la Frereria, número 40, casa de huéspedes del ferro carril. Recibe consultas de diez de la mañana á dos de la tarde y de cuatro á seis de la tarde, pasando tambien al domicilio de las personas que necesitan de sus auxilios en ambas facultades.

Como especialista en el tratamiento de las enfermedades sifilíticas, por inveteradas que sean, acaba de publicar una obra que ha tenido gran aceptación, cuyo título es *El Amigo de confianza*, la que trata de la curacion de las mismas y de todas las que tengan su asiento en los órganos de la generacion en ambos sexos, cuya obra se vende por el mismo autor en su casa y en las principales librerías.

PIANO.

Se vende uno enteramente nuevo, de escelen es voces, caja de palo santo, número 5, oblicuo, máquina de Erad, apagadores por debajo, dos pías, 7 octavas menos cuarto de estension, construido por el señor Uzman, Valencia y se da por 3.600 reales. Trapería 17, casa el señor Clausel. 12-2

CANARIOS.

Procedentes de la cria de este año, se venden unos cuantos de buena casta y bonita pinta. En el establecimiento de LA PAZ informarán.

CAMBIO O VENTA.

Se desea permutar 18 tabullas plantadas de olivos y almendros, en término de esta capital, por tierras de la huerta inmediatas á esta ciudad, ó por otra clase de propiedad dentro ó cerca de Murcia.

Sucesos de la vida de un médico de partido.

D. ANASTASIO PERILLAN GARCIA, licenciado en medicina y cirugía, ex-auxiliar del cuerpo de sanidad militar, y médico de la casa de beneficencia de Valladolid etc. segunda edición.

Puntos de venta en todas las librerías de España á 6 rs. franco de porte y 5 en casa de su autor, calle de la Frereria, núm. 40, en Murcia, y en Madrid, Cabeza, 20, principal.

Por ausentarse los dueños se vende un aparroquiado establecimiento de abacería en un precio muy arreglado.

Darán razon en la imprenta de este periódico. 10-1

Fotografía italiana de Mr. Bocconi,

CALLE DE SAN JUDAS, NUMERO 1, PLAZA DE SANTA ISABEL.

PRECIOS.

Retratos tarjetas...	Rvn.	20
" copias...	"	4
" iluminados...	"	30
" copias...	"	6
" americana...	"	40
" copias...	"	8
" media placa...	"	50
" copias...	"	10
" placa entera...	"	100
" copias...	"	16
" extra-placa...	"	140
" copias...	"	20

Ensamblados con máquina solar.

Núm. 1. Hoja ordinaria...	Rvn.	250
" 2. 0m 90 por 0m 59	"	320
" 3. 1m 05 por 0m 70	"	400
" 4. 2m 05 por 1m 30	"	860

Miniaturas á precios convencionales.

Nuevo vendaje ligero con regulador para la curacion de las hernias, no se encuentra sino en casa del caballero Enrique Biondetti, honrado con 16 medallas. Paris 48, rue Vivienne, cerca del boulevard. (núm. 2,950.)

En la calle de Rocamora, núm 1, frente á la porteria de S. Antonio, se vende una silleria tapizada y seis cuadros en lienzo con las imágenes de seis apóstoles. 9-7

TIRADA de 30,000 EJEMPLARES.

10,000 ejemplares vendidos de la edicion del año 1866.
14,000 de la de 1867, 18,000 de la 1868, y
23,000 de la de 1869

es la mejor recomendacion del

Calendario Católico de 1870,

arreglado por DON RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN para el reino y diócesis de Murcia,

único que se vende revisado y aprobado POR LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Para 1870 se han hecho dos ediciones:

Edicion económica del llamado Murciano, completo de cuapto requiere un calendario, que se vende al ínfimo precio de

un cuarto.

Edicion completa, que contiene los pronósticos tan elogiados del célebre y verdadero ZARAGOZANO

D. Mariano Castillo,

arreglados al meridiano de Murcia para todos los meses, las fases de la luna y eclipses del año, la que se vende al baratísimo precio de

dos cuartos.

De esta misma edicion hay ejemplares con cubierta de cartulina, cosidos y cortados al precio de

cuatro cuartos.

MATERIAS QUE CONTIENEN DICHO CALENDARIOS:

Posición geográfica de Murcia.—Epoas célebres.—Cómputo eclesiástico.—Fiestas movibles.—Cuatro témporas.—Días en que se gana indulgencia, y días en que se puede sacar ánima.—Entrada del Sol en los signos del Zodiaco.—Cuatro estaciones.—Eclipses de Sol y de Luna.—Férias del reino é inmediatas.—Indulto cuadregesimal.—Notas sobre las fiestas y abreviaturas.—Aprobacion de la autoridad.—Santoral muy completo.—Días en que se abren y cierran las velaciones y tribunales, y de visita de cárceles.—Días de abstinencia ó ayuno.—Ordenes.—Aniversarios nacionales.—Horas de los toques de alba y oracion.—Horas de los ortos y ocasos de Sol y de Luna.

Se venden por mayor y menor en el establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5, frente á la iglesia de S. Lorenzo, y en los estancos y comercios de costumbre. En las ventas por cientos se hace rebaja.

ACEITE DE ABROTANO.

(Abrótanum.)

Remedio verdadero para el crecimiento del cabello y de la barba.

Sin pretensiones y sin la charlataneria con que comunmente vemos anunciar y recomendar estos especificos, ofrecemos hoy al ilustrado y elegante público un aceite con cuyo uso se mantienen frescas las cabildades pilosas y cutáneas, proporcionando de este modo la salida de los humores, dejando crecer el pelo y la barba con robustez y lozanía. A cada tarro acompaña un folleto titulado: *Resena histórica-higiénica del cabello y de la barba*, y método para su crecimiento y conservacion, por medio del aceite Abrótano.

Precios, 5, 7 y 10 rs. vn.

La correspondencia y pedidos, señores Chavero y Valero, Málaga. Punto de venta en esta ciudad, el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG

DE LA COMPAÑIA LIEBIG, LONDRES.

EL UNICO analizado y garantizado por el célebre químico el BARON DE LIEBIG, su inventor, y por su delegado el profesor MAX DE PETTENKOFER.

Los precios son 70 rs. el bote de una libra, 36 rs. el de 1/2, 19 rs. el de 1/4, y 9-75 el bote de 1/8.

Se vende al por mayor y menor en Murcia en la sucursal de la Agencia de España, sita en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y por menor en la farmacia del señor Gomez Cortina, calle de la Lenceria.

TINTURA INGLESA INSTANTANEA

PREPARADA POR

DESNOUS, Perfumista

UNICO INVENTOR DE LA TINTURA INGLESA

Admitida en la Exposicion Universal de 1855.

8 et 10, passage Delorme, rue de Rivoli, en face des Tuileries, — PARIS.

El inventor acaba de introducir en su sistema una nueva mejora que le permite leer los caracteres y la burda al momento, de color castaño oscuro y negro, y esta mejora garantiza antes de la operacion. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel y de dejar, además, los cabellos y la barba tan suaves y flexibles como antes de la operacion, y sin ningun peligro para la salud. Sus efectos son garantidos.

Yo, doctor ROUX, certifico, por una experiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA es superior á todas las que he ensayado; que es de fácil aplicacion; que produce una coloracion natural y sólida, y que, por la inteligente eleccion de las sustancias de que se compone, mantiene y fortalece la cabellera.

En Murcia D. Rafael Almazan y Martin, y para los pedidos la agencia franco-española calle del Sordo, 31, en Madrid.

Libros de medicina y otras ciencias

NOVELAS DE PAUL DE KOCK Y OTROS AUTORES.

Se venden ó encargan en la comision de Almazan, Zoco, 5, en Murcia.

Por dos reales.

DISCURSO fúnebre pronunciado por el DR. D. FÉLIX MARTINEZ ESPINOSA en las honras celebradas en sufragio de los artistas murcianos célebres.

Se vende esmeradamente impreso en buen papel en casa del editor D. Rafael Almazan y Martin, Zoco, 5.

Salud y energia á todos los enfermos

logradas sin medicinas, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD.

La Revalenta arábica de Londres DU BARRY que cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos palpitations, diarrea, hinchazones, accidentes, ruido en los oidos, eczemas, pituitas, jaqueca, sordera, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieas, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda; todos los desórdenes del higado, de lo nervios, de la garganta, de los bronquios, del aljinto, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarros, tisis (consumcion), herpes, erupciones, melancolías, descaecimiento, agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticas, reumas gota, fiebre, histérico, la danza de San Guy, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia, hipocondria.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de cualquiera edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes

Ella economiza mil veces su precio en otros remedios, y ha operado 69,000 (curaciones rebeldes á todo otro tratamiento.—DU BARRY Y C.^a, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rvn.; 1 libra, 20 rvn.; 2 libras, 37 rvn.; 5 libras, 80 rvn.; 12 libras, 170 rvn.; y de 24 libras, 300 rvn.

TAMBIEN

el chocolate de Revalenta de Du Barry en polvo.

Alimento esquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, y las carnes sincausar males de cabeza, sin irritacion ni los demás inconvenientes que causa la generalidad de los chocolates. En cajas de 12 tazas, 12 rvn.; de 24 tazas, 20 rvn.; de 48 tazas, 37 rvn.; de 288 tazas, 170 rvn.; de 576 tazas, 300 rvn, ó sea dos cuartos la taza.

DEPOSITO en Murcia, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, Zoco, 5.

EL POPULAR

diario político, industrial, agrícola y comercial.

BASES DE LA PUBLICACION.

El Popular sale á luz todas las tardes, excepto los domingos, y contiene tanta lectura como los periódicos de mayor tamaño. La parte material no deja nada que desear, pues los tipos son nuevos, claros, y elegantes, buen papel y esmerada impresion.

Provincias: 24 reales trimestre.

Se suscribe y se admiten anuncios á precios convencionales para El Popular en las oficinas de LA PAZ, Zoco, 5.

A los dueños de casas y empapeladores.

En la comision de Almazan se han recibido dos completos muestrarios de papeles pintados para vestir habitaciones, procedentes de la fábrica madrileña La Moderna, encargándose la mismo tiempo de servir los pedidos con las mayores ventajas posibles.